

## Obama abre vía a gobierno alternativo en Siria tras casi dos años de crisis

Washington, 12 dic (EFE).- La decisión del presidente estadounidense, Barack Obama, de conceder a la nueva coalición opositora siria el estatus de "representante legítimo" del pueblo abre una vía al reconocimiento de un gobierno alternativo en ese país, en un momento en que a EE.UU. le preocupa que el régimen o terroristas puedan usar armas químicas.

Tras casi dos años de un conflicto que se ha cobrado la vida de más de 40.000 civiles, Obama dijo este martes en una entrevista con la cadena ABC que la Coalición Nacional de Fuerzas de la Revolución y la Oposición Siria (CNFROS) es hoy "suficientemente inclusiva" y, por tanto, EE.UU. considera que representa a la población siria.

Es "un gran paso", en palabras del propio Obama, al que hoy se unió una declaración de 114 países de todo el mundo, consensuada en Marraquech (Marruecos) durante la Cuarta Conferencia de Amigos del Pueblo Sirio, que otorga apoyo político explícito al CNFROS, pero no compromisos de financiación ni de entrega de armas.

Las potencias occidentales, sin el apoyo de China ni de Rusia, tienen desde ahora una posición unificada de respaldo al CNFROS, cuya legitimidad reconocen desde hace semanas muchos países europeos y árabes.

Para Danielle Pletka, analista del American Enterprise Institute y que participó en un foro de The Washington Post sobre Siria, es "probable" que la siguiente medida de Obama sea reconocer a un gobierno "en el exilio", alternativo al régimen de Bachar Al Asad.

Lo que está claro es que Obama no tiene intención de revisar su política contraria a armar a los rebeldes, según dijo hoy en Marraquech el subsecretario de Estado de EE.UU., William Burns, y el plan es seguir proporcionando apoyo no letal, comentó por su parte en Washington el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney.

No obstante, según fuentes sirias citadas por la cadena de radio NPR, autoridades jordanas, estadounidenses y británicas se están coordinando para capacitar a los insurgentes en el uso de armas de defensa antiaéreas.

En las últimas semanas los rebeldes han asaltado varias bases militares y se han apoderado de ese tipo de armas, mientras el régimen ha disparado misiles Scud contra la insurgencia, según un informe de The New York Times que se basa en fuentes oficiales estadounidenses y cuya veracidad no ha confirmado la Casa Blanca.

Pese a la larga duración del conflicto y al goteo constante de víctimas, la "resistencia" de Obama a una intervención militar "es el enfoque correcto", argumentaba The New York Times en un editorial el pasado lunes.

"La situación en Siria es terrible, pero el envío de tropas de Estados Unidos sin una misión claramente definida, expectativa razonable de éxito o apoyo del pueblo estadounidense sería peor", advirtió hoy Christopher Preble, experto del Instituto Cato, en The Washington Post.

Aunque el secretario de Defensa de EE.UU., Leon Panetta, afirmó el martes que no hay evidencias de que el régimen planee usar armas químicas para detener el avance de los rebeldes, esa amenaza y el detectado movimiento de ese arsenal es una de las mayores preocupaciones de Obama.

El Gobierno debe diseñar "una amenaza creíble de uso de la fuerza" para que el régimen sirio no cruce esa línea y crea realmente que la Casa Blanca "va en serio", opinó James Robbins, del Consejo Estadounidense de Política Exterior.

A juicio de Bruce Riedel, del centro de estudios Brookings, la otra prioridad máxima es que esas armas químicas no caigan en manos de terroristas como el grupo rebelde sirio Frente al Nusra, vinculado con Al Qaeda.

EE.UU. acaba de incluir al Frente al Nusra en su lista de organizaciones terroristas y el Departamento del Tesoro lo responsabiliza de más de 600 ataques terroristas desde noviembre de 2011, con el fin de "secuestrar la lucha de la oposición siria para aumentar su propia ideología extremista".

Los combatientes del Nusra, entrenados y apoyados por Al Qaeda, se han convertido en una de las fuerzas más efectivas en la lucha contra el régimen y el temor es que emerjan como grupo dominante tras un eventual derrocamiento de Asad.

La presidenta del Comité de Exteriores de la Cámara de Representantes de EE.UU., la legisladora republicana Ileana Ros-Lehtinen, pidió hoy en un comunicado una "supervisión adecuada" para evitar que los extremistas se involucren con los opositores legítimos que apuestan por una democracia en Siria.

© EFE 2012. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los contenidos de los servicios de Efe, sin previo y expreso consentimiento de la Agencia EFE S.A